

## Agitación social en Francia

El problema de los salarios y precios se plantea con urgencia y la C. G. T. comunista reivindica un salario mínimo mensual de cerca de 22.000 francos. El Estado sólo quiere consentir 19.000. Una de las razones de la postura del Es-

tado estriba en que, caso de que aceptara, los funcionarios iniciarían inmediatamente otro movimiento en pro de un aumento de sueldos. La verdad es que mientras no se equilibren precios y salarios, los Sindicatos podrán crear agitación.

## Política exterior

El debate sobre política exterior que tuvo lugar en la Cámara de Diputados subrayó una vez más el inexcusable desacuerdo que reina entre los grupos políticos. Las discrepancias no sólo surgen de la

izquierda comunista y emparentados, sino que también el grupo del general De Gaulle, criticó con vehemencia la política proyectada por el Gobierno Plevin. No cabe duda que días difíciles esperan a Francia.

## LAS DOCTRINAS CRISTIANAS

EN LA ACTUALIDAD. — La orientación católica actual en doctrinas sociales está ya tan definida por los Sumos Pontífices, que las divergencias substanciales no pueden existir entre los verdaderos y buenos hijos de la Iglesia. Solamente algunos matices de discrepancia pueden darse, y de oportunismo y aplicación de los puntos concretos.

Sin embargo, en tiempos pasados llegaron a existir diferencias de monta entre los católicos, los cuales referiremos ahora suscitadamente.

LA ESCUELA CONSERVADORA DE ANGERS. — Así se llaman las doctrinas sustentadas en el Congreso celebrado en Angers en 1890, patrocinado por el Obispo de aquella ciudad, Mons. Freppel. El economista Carlos Perin y el famoso orador de Notre-Dame, M. D'Hulst, eran también corifeos, entre otros ilustres personajes, de las doctrinas de esta escuela. Representaban en el campo católico de aquel entonces el ala derecha de un conservadurismo exagerado, que sostenía el abstencionismo del Estado y la libertad absoluta, sin que les hiciera mella la necesaria defensa del obrero. Junto con ello impugnaban la unión de los trabajadores en sindicatos, y además sostenían el derecho de propiedad sin limitaciones. Los conflictos sociales pretendían solucionarlos todos por la caridad y educación religiosa solamente. Todos estos autores estaban influenciados por resabios de liberalismo, principalmente económico.

Lo peor era que trataban de socialistas a todos aquellos que no tenían sus mismas opiniones; es decir, aun a aquellos que estaban en el justo medio.

De quienes se amparaban en estas doctrinas (que contaron sin duda doctos campeones de buena fe) para su provecho personal, dice Pío XI (*Quadragesimo Anno*, número 4): «Era un Estado de cosas al cual con facilidad se avenían quienes, abundando en riquezas, los creían producido por leyes económicas necesarias; he ahí que todo el cuidado para aliviar esas miserias lo encomendaban tan sólo a la caridad como si la caridad debiera encubrir la violación de la justicia, que los legisladores humanos no sólo toleraban, sino aun a veces sancionaban».

Luego, refiriéndose a los efectos de la *Rerum Novarum*, alude también a los más aferrados autores de aquel grupo de Angers (número 14): «No faltaron, sin embargo, quienes en medio de tanta concordia experimentaron alguna conmoción; de donde provino que algunos, aun calóricos, recibiesen con recelo, y algunos hasta con ofensa, la doctrina de León XIII, tan noble y profunda, y para los oídos mundanos totalmente nueva... Tampoco faltaron quienes admiraron aquella claridad, pero la juzgaron como un ensueño de perfección deseable más que realizable».

Es consolador considerar cómo aquella tendencia exagerada del conservadurismo de Angers no pudo perdurar, en teoría al menos, porque aún no había transcurrido un año desde la consagración formal de aquellas teorías en el Congreso de Angers, cuando sus puntos de vista fueron desautorizados abiertamente por la *Rerum Novarum* en mayo de 1891.

Actualmente, ningún Sociólogo católico sostiene las teorías de Angers, aunque prácticamente son muchísimos los cristianos pudientes que las ponderan y acomodan a ellas sus criterios prácticos y aun teóricos.

## ¿El Cine y los Niños?

Hace pocos días leíamos en un periódico madrileño su cartelera de espectáculos y empezamos a tomar datos para ver cuántas películas se proyectaban y cuál sería su calificación moral dada por la Oficina Permanente de Vigilancia de Espectáculos, y obtuvimos el siguiente resultado: Películas en proyección, 101, éstas con la calificación moral siguiente: 3 con el número 1 (todos incluso niños); 30 con el número 2 (para jóvenes); 50 con el número 3 (para mayores); 7 con el número 3-R (mayores, con reparos); y 11 con el número 4 (gravemente peligrosa). Ante estos datos, empezamos a meditar un poco y sacamos la conclusión de que el cine por los niños no hace absolutamente nada. Se han celebrado infinidad de Congresos para tratar de los temas del cine, pero de estos Congresos ¿hay alguno en que se haya tratado de verdad, no de fachada, del cine de los niños?... Creemos que muy pocas veces, si ha ocurrido esto, en seguida se ha pasado a otro tema.

En España se ha empezado a hacer algo para que los niños vayan a ver determinadas películas; ese algo sabemos de sobra, y se ha repetido muchas veces, que sólo es de teoría, pues en la práctica no se hace absolutamente nada. Hace poco pudimos comprobar como en un cine de la Gran Vía madrileña, en el que se proyectaba una película de lo más desagradable, a la puerta colocaba la empresa este cartel: «No autorizada para menores». A nosotros, que no entramos en el cine, sino que pasamos al vestíbulo a ver las fotografías de la película anunciada, nos sorprendió al ver como entran unos niños sin que el portero les dijese una sola palabra. Si esto se hace con una película que no está autorizada para menores, ¿qué será con las demás?

Los niños tienen, efectivamente, su cine; ese cine que es de películas de dibujos y cuyo maestro no hace falta decir quién es, porque es de sobra de todo el mundo conocido. Pero estas películas de dibujos, ¿enseñan?, ¿educan? Creemos que no. Se pasa muy bien viéndolas, porque son entretenidas e igualmente el oído se deleita, porque suelen tener una música estupenda, pero positivamente no tienen nada más que eso: cine. Nos-

### FRANCIA

### ESCUELAS

Se ha iniciado el debate en torno al problema escolar. El desacuerdo, a pesar de los intentos realizados, es total y se puede temer que el debate dé lugar a una crisis política por imposibilidad de obtener una mayoría.

tro hablamos aquí de un cine educativo y en el cual el niño aprende. Las tres películas que ese día se proyectaban, en todo Madrid, para niños eran: «Las Cruzadas», «La ciudad de los muchachos» y «Tarázán y su hijo». ¿A que nadie ha encontrado en una película de dibujos una parte educativa y formativa como en estas películas, principalmente las dos primeras? A pesar de estar calificadas con el número 1, no creemos que sean un tostón, pues de sobra sabemos las halagadoras alabanzas que han acompañado a estas cintas.

Luchemos, pues, por el cine, para que éste vaya en servicio de la infancia, y haremos un bien extraordinario. ¿No podría celebrarse un concurso de guiones para películas al servicio de la infancia? ¿No es cierto que se haría mucho bien? Pues manos a la obra, Demos cine a la infancia, pero un cine educativo. Que si el cine dicen que hace mal, justo es reconocer que también hace mucho bien. Y teniendo películas para los niños, éstos no se meterán en aquellas de los mayores; pero como no las hay, pues...

E. A.

## El Palacio de Archivos y Bibliotecas, en peligro por el recién descubierto Teatro Romano

Málaga. — Lo del teatro romano descubierto en Málaga se les antojó a muchos como un medio de entretener la somnolienta paz veraniega de esta ciudad. Durante dos meses, poco más o menos, ha habido sus dudas sobre la realidad e importancia de tales descubrimientos, pero la visita efectuada por el comisario general de Excavaciones Arqueológicas da, con sus autorizadas opiniones, nuevos temas más firmes y positivos.

Lo descubierto hasta el momento nos muestra unas escaleras que terminan en un arco — parte posiblemente, de un pasillo cubierto —, que a su vez desemboca en los gradieros. Está formado por grandes bloques de piedra y pavimentos de mármol, todo conservado en perfecto estado. Termina el graderío en el muro que forma una de las fachadas del Palacio de Archivos y Bibliotecas. Este palacio era una de las aspiraciones malagueñas desde hace lo menos diez años. Al fin se veía casi terminado y he aquí por dónde su mole co-

No vacileis en contar vuestras desgracias a los amigos; su indiferencia os dará ánimos para soportarlas.

El hijo de Alberto Einstein habla de la fama con Charlot: —Usted es popular —le dice— porque todo el mundo le comprende. Mi padre es célebre porque nadie comprende una palabra de lo que dice.

En el gran Estado Mayor norteamericano, los oficiales están buscando superlativos para colocar sobre sus informes. «Secreto», «muy secreto», «no se comunique bajo ningún pretexto», han pasado ya de moda. «Secreto atómico» está de moda. Pero el vencedor fué el que encontró la siguiente frase: «Destruyase antes de leerse».

Si las mujeres supieran decir «sí» y «no» en el momento oportuno, llevarían siempre abrigos de pieles.

Una tarde suena el teléfono en casa de un cura irlandés:

—Alló —dice una voz femenina, — ¿es casa Mulligan?; envíeme tres botellas de whisky.

—Señora —responde el cura—, no soy Mulligan, sino vuestro cura.

Entonces, la feligresa, indignada, dice:

—¿Y qué hace usted en la taberna de Mulligan?

re peligro de desaparecer de tal paisaje urbano, ante la importancia del descubrimiento. Lo más probable es que se continúen las excavaciones —una vez que se haya terminado de limpiar todo lo que ha aparecido hasta ahora— y que, por lo tanto, Archivos y Bibliotecas tenga que buscar nuevo terreno para su edificio.

La Academia de Bellas Artes de San Telmo se reunió para tratar, con carácter urgente, de este descubrimiento, después de la visita realizada por el señor Martínez Santaolalla. El propio comisario de Excavaciones asistió a la sesión, donde manifestó su creencia de que el nuevo teatro descubierto en nuestra ciudad tiene más importancia que el de Mérida, y, posiblemente, que todo cuanto hay de notable en la provincia bética.

Aparte de la lógica aportación municipal, se espera que el Estado contribuya con rapidez a la realización de nuevos trabajos de excavación. —Agustín SOUVIRON.



# NOTICIARIO

## EN COMPRIMIDOS

### DIA 10

En las cercanías de Kaesong se ha reanudado la lucha. Se ajeja la posibilidad del armisticio. La prensa usa comenta agrriamente la Conferencia de San Francisco. — Según, los tado de paz con el Japón, los EE. UU. podrán situar fuerzas de tierra, mar y aire en el Japón y sus alrededores.

### DIA 11

El partido del mariscal Papagos va en cabeza en las elecciones griegas. Los comunistas han sufrido una gran derrota. Los comunistas acusan de nuevo a los aliados de haber violado la zona neutral de Kaesong. — Inglaterra enviará más dólares de la zona de la libra, a Persia, según anuncio oficial. — Mussadeg concede a los ingleses un plazo de quince días para abandonar el país.

### DIA 12

Acheson se entrevistó con Morrison y Schuman para discutir a fondo los problemas del Oriente Medio y la situación económica de Europa. — El mando de las N. U. reconoce que un piloto aliado ametralló equivocadamente Kaesong. — Si Inglaterra no acepta las condiciones iranesas en un plazo de quince días los técnicos británicos serán expulsados de Persia.

### DIA 13

Harriman recomienda a los ingleses la necesidad de llegar a un acuerdo amistoso en la cuestión petrolífera. — Existen indicios de que los rojos proyectan una nueva ofensiva en Corea. — Su Santidad el Papa ha publicado una nueva Enciclica en la que exhorta a seguir el rezo del Sto. Rosario con mucho fervor durante el mes de octubre. — La China nacionalista se muestra dispuesta a un tratado de paz bilateral con el Japón.

### DIA 14

Los Ministros de Asuntos Exteriores estudian la supresión de los controles en Alemania occidental. — Noruega y Dinamarca se oponen a que Grecia y Turquía ingresen en la organización atlántica. — El Sha de Persia aprobó el ultimátum de Mussadeg antes de ser enviado a Inglaterra. — No hay indicios de que los comunistas intenten reanudar las conversaciones de armisticio en Corea. Han sido prohibidos los vuelos de las líneas aéreas checas sobre la Alemania occidental.

### DIA 15

Los ministros de Asuntos Exteriores acuerdan en la reunión de Nueva York la conclusión de un pacto con Alemania. — Los comandantes de los ejércitos norcoreano y chino dirigen un mensaje al general Ridgway, afirmando de nuevo que repetidamente ha sido violada la zona de Kaesong. — La central del partido comunista en Berlín ha sido asaltada.

### DIA 16

El vicepresidente persa Hussein Rateni declara que la Unión Soviética ha ofrecido a Persia su ayuda para contrarrestar el cerco económico inglés. — En Italia se permite el tras-

lado de los restos del rey Víctor Manuel a Roma. — Ha sido inaugurada en Ottawa la Conferencia del Pacto Atlántico. — Yoshida en el Japón da cuenta a Hiro-Hito de las actividades desarrolladas en San Francisco.

## Motores Eléctricos de todas las potencias

**B. NADAL**

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

## Por España

— El Comité Ejecutivo de la Unión Internacional de Organismos Oficiales de Turismo, integrado en la ONU ha decidido admitir a España como miembro ejecutivo de la misma.

— Ha sido acordada una reducción de funciones y personal en la Comisaría de Abastecimientos.

— Se da cuenta de que en agosto último las importaciones en barcos españoles ha sido de 108.881 toneladas de mercancías diversas.

— En Bilbao tuvo lugar la Asamblea de editores de periódicos católicos.

— Ha sido autorizado el Consorcio de Industriales Textiles Algodonero para abrir una cuenta general para la importación del algodón en rama y exportación de hilados y tejidos.

— Ha fallecido el músico español Maestro Guerrero, después de corta enfermedad. En Madrid ha sido concurridísima la casa mortuoria y la conducción de sus restos mortales a su última morada.

— La Comisión Municipal Permanente de Barcelona acordó la ordenación de los restos de la primitiva Basílica barcelonesa y la reconstrucción de las torres góticas de las murallas de Atrazana.

## Youghourt Danone

Contra digestiones pesadas

— El Ministro de Educación Nacional llevó a efecto solemnemente la investidura de Lain Entralgo como rector de la Universidad Central.

— En toda la península se han producido grandes temporales, y crecimiento de ríos con inundaciones. Hay que lamentar alguna desgracia personal y muchas pérdidas.

— La viuda del almirante Sherman ha fijado su residencia en Madrid.

— Según el recuento de los resultados provisionales del censo general de la población española del 31 de diciembre de 1950, asciende a 27.909.009 habitantes de hecho y 27.963.209 de derecho, o sea un aumento de más de dos millones sobre el de 1940.

— Presidido por el Delegado norteamericano, señor Nummley se ha celebrado en Madrid la reunión del Comité Jurídico de Aviación Civil de la ONU.

## Santo Evangelio

Dominica XIX después de Pentecostés

San Mateo XXII—1—14

En aquel tiempo hablaba Jesús a los príncipes de los sacerdotes y a los fariseos por medio de parábolas, diciendo: En el reino de los cielos aconteció lo que a cierto rey que celebró las bodas de su hijo. Y envió sus criados a llamar los convidados a las bodas, más éstos no quisieron venir. Segunda vez despachó nuevos criados con orden de decir de su parte a los convidados: Tengo dispuesto el banquete; he hecho matar mis terneros y demás animales cebados, y todo está a punto; venid, pues a las bodas. Mas ellos no hicieron caso, antes bien se marcharon, quien a su granja, y quien a su tráfico ordinario. Los demás cogieron a los criados y después de haberlos llenado de ultrajes, los mataron. Lo cual oído por el rey, montó en cólera, y enviando sus tropas acabó con aquellos homicidas, y abrasó su ciudad. Entonces dijo a sus criados: Las prevenciones para las bodas están hechas, más los convidados no eran dignos de asistir a ellas. Id, pues a las salidas de los caminos y a todos cuantos encontréis convidadlos a las bodas. Al punto los criados, saliendo a los caminos, reunieron a cuantos hallaron, buenos y malos; de suerte que la sala de las bodas se llenó de gentes, que se pusieron a la mesa. Entrando después el rey al ver los convidados reparó allí un hombre que no iba con vestido de boda. Y dijo: Amigo, cómo has entrado tú aquí sin vestido de boda? Pero él enmudeció. Entonces dijo el rey a sus ministros de justicia: Atadlo de pies y manos arrojadle fuera a las tinieblas; donde no habrá sino llanto y crujir de dientes. Tan cierto es que muchos son los llamados y pocos los escogidos.

## Calendario

Día 23 de Septiembre. — Domingo XIX después de Pentecostés. S. Sino, papa. Lunes 24. — Ntra. Sra. de la Merced. Martes 25. — San Fermín ob. y San Cleofás. Miércoles 26. — Sta. Justina, mr. y San Cipriano. Jueves 27. — Stos. Cosme y Damián, mr. Viernes, 28. — San Wenceslao rey mr. Sábado 29. — Dedicación de San Miguel Arcángel y Stos Euquío y Marcelino mrs.

## Materiales para Edificaciones S. A.

Avenida Alejandro Rosselló, 14  
REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE:  
**CEMENTOS FRADERA, S. A.**  
**ROCALLA, S. A. Y**  
**Azulejos J. B. Segarra Berna.**

## CRISTALERIA BALEAR

FABRICA DE ESPEJOS Y TALLER DE BISELADOS  
Avda. Gra'l Primo de Rivera, 51 - Tel. 1965 - Palma

## CE-HI-DENT

Cepillo Higiénico Dental  
Artículos de calidad  
OPTICO

## EN ESTA SEMANA

### ¿Qué ha sucedido en Mallorca?

— Que celebró su segunda Asamblea la Unión Territorial de Cooperativas del Campo de Baleares, con misa en Sta. Catalina de Sena y la Asamblea en la Delegación de Sindicatos. Se eligió Presidente a don Rafael Villalonga Blanes. Asistieron el Excmo. Sr. Gobernador Civil don Franciscó Sáenz de Tejada y el Secretario General de la Junta don Fernando Muñoz Grandes.

— Que en representación del Colegio Oficial de Farmacéuticos salió para Roma, su Presidente con el fin de asistir al XXIV Congreso Internacional de Farmacia que allí se celebra.

— Que en Santa María, tuvo lugar el domingo 16, un Concurso Regional de Folklore, al cual asistieron numerosas agrupaciones de las que actúan en nuestra isla.

— Que en el último sorteo de la Lotería Nacional tocó el primer premio a nuestra ciudad y el segundo a Lluchmayor.

— Que cayó sobre nuestra isla una copiosa lluvia, en noche de gran tempestad y aunque se produjeron algunas inundaciones y desperfectos, sin desgracias personales produjo gran bien a toda la isla por el tempero que dió a las tierras laborables.

— Que se abrió matrícula para cursar estudios de primer año de las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras en el Ilorca.

— Que regresó de la península Estudio General Luciano de Mallorca, donde ha pasado cerca de un mes el Excmo. y Rmo. Sr. Obispo de esta diócesis Dr. don Juan Hervés Benet, acompañado de su secretario particular Rdo. don Vicente Castell.

— Que por la Delegación Provincial de Trabajo y para empezar desde esta misma semana se publicó el horario de invierno para el comercio de Palma, que es: General. — Mañana de 9 a 13'30 y tardes de 15'30 a 19 horas. Alimentación. — Mañanas de 8'30 a 13'30 y tardes de 16'30 a 19'30 horas. Los sábados se podrá cerrar media hora más tarde.

— Que la Comisión Municipal Permanente tuvo su reunión, en la cual se dió cuenta del resultado del Padrón de Estadística efectuado el 31 de Diciembre último según el cual Palma tiene un censo de 135.814 habitantes de hecho y 133.397 de derecho. Se desestimó un recurso interpuesto por la propietaria de la Casa Palacio Veri sobre el proyecto de reforma que le afecta y se aprobó un dictamen sobre el Proyecto de presupuesto para el próximo ejercicio, que ascenderán a 18 millones de pesetas.

— En el Puerto de Pollensa se rindió un homenaje a don Gabriel Roca Garcías, organizado por el Fomento del Turismo de dicho Puerto organismo que preside don Gregorio Llobera.

## PROXIMOS PARTIDOS DE LIGA



### I.ª División de Liga 1951-52

Valladolid	R. Sociedad
Valencia	R. Gijón
At. Madrid	Barcelona
At. Bilbao	Zaragoza
Español	R. Madrid
At. Tetuán	Celta
Las Palmas	Santander
Coruña	Sevilla

## Youghourt Danone

Exquisito desayuno y merienda

### II.ª División de Liga 1951-52 (Grupo 1.º)

Logroñés	Alavés
Torrelavega	Caudal
Huesca	Tarragona
Sabadell	Baracaldo
S. Andrés	Lucense
Oviedo	Ferrol
Osasuna	Lérida
Orensana	Badalona

## Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos

**B. NADAL**

Plaza Merced, 1 - Tel. 2799

### II.ª División de Liga 1951-52 (Grupo 2.º)

Salamanca	Hércules
Mestalla	Granada
Alcoyano	Córdoba
Cartagena	Murcia
Málaga	Melilla
Linense	MALLORCA
Alicante	Levante
At. BALEARES	Plus Ultra

## Youghourt Danone

Alimento de campeones

### III.ª División de Liga 1951-52 (Grupo 3.º)

Mataró	Igualada
Tárraga	San Martín
Escoriaza	MANACOR
Sans	Granollers
MAHON	Tarrasa
Europa	Binefar
E. Industrial	Gerona
Tortosa	Manresa

## PABLO Y BARTOLOME MELIA

TALLERES DE Maquinaria Agrícola  
General Gated, 22 - Teléf. 18 y 19  
PORRERAS (Mallorca)

## SIEMPRE GALLETAS

**CETRE**  
Bolsería, 7 PALMA

## Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

## Establecimientos y Vidrierías Llofriu s. A.

Casa fundada el año 1860  
Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3. - BARCELONA: Balmés, 21 y 23



# ESPECTACULOS

## Métodos de pesca en China

Los pescadores chinos conocen «lo que se pesca» cuando emplean una carpa macho especialmente adiestrada como

cebo. Se sumerge el pez en el agua con una cuerda atada a la cola. Pronto se ve rodeado de hembras que, decididas a no apartarse de él, se agarran a sus escamas por la boca. Se cogen tan fuertemente, que los pescadores se hacen con ellas con la mano. La marca mayor de pesca por este procedimiento ha sido diez peces cada vez. El mismo procedimiento se emplea para cazar escorpas machos empleando hembras como cebo.

Los pescadores chinos conocen «lo que se pesca» cuando emplean una carpa macho especialmente adiestrada como

### VIVE HOY PARA MANANA

Un buen juez muy apegado a la letra de la ley, para evitar más sufrimientos a su esposa, atacada de grave enfermedad mental, la mata llenado de compasión; se confiesa culpable, pero el novio de su hija descubre que la esposa, conocedora de su enfermedad había ingerido una fuerte dosis de un calmante ocasionándose así su propia muerte.

Bien dirigida y magníficamente interpretada, la cinta mantiene el interés del público por su tema sugestivo.

Encierra un tesis moral en la que se debate el personaje, que no se impone a su sentimentalismo incurriendo en delito, lo que empaña el aspecto moral de la película que sólo puede ser para mayores.

### Calificación moral de otras películas

- Al borde del peligro — Mayores.
- Malaite — idem
- Loca por la música — Jóvenes.
- Acorralado — Mayores
- Las mij y una noches — Mayores con reparos
- Me quiero casar contigo — Gravemente peligrosa para todos.

S.E.A.C.

Algunos pescadores de caña chinos instruyen a los cormoranes para que hagan ellos el trabajo de pesca. Los pájaros se echan por la borda del barco con una cuerda sujeta a la pata y un anillo en el cuello. La cuerda evita que se escapen, y el anillo que se comen la pesca. Luego devuelven el pescado y se les da los ejemplares más pequeños y que puedan tragar mejor. Un cormorán bien entrenado puede cazar hasta quinientos peces diarios. Vamos, una verdadera ganga.



MIEL Artículos de cocina, lamparillas, bloc de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración excelente, pura, de Espliego y Romero  
**LA MERCED**  
Merced, 45 PALMA

## Para Anuncios

dirigirse a

# Publicidad Ferrer

Pl. Marqués del Palmier, 18  
PALMA DE MALLORCA

es así yo me retiraré unos momentos para atender a las niñas que están a punto de regresar del Colegio.

—No importa, contesté. Dejaremos estos asuntos y mientras llegan las chiquillas — que son un encanto, doctor. — podemos terminar en silencio la partida.

—¿Terminar la partida? dijo Luis ¿Pues si estás mate y sin salvación...

—Entonces con ese mate demos por terminada la ración diaria. Podemos salir, si os parece.

—Como quieras. Me gustaria bajaríamos un rato al jardín, creo que tu esposa debe notar que desde hace unos días las flores van perdiendo belleza; algo raro les pasa a estos rosales y debes cuidarlos.

—¿Cuidarlos doctor? dijo vil-

viéndose rápidamente mi esposa. No creo vaya usted a recibirles Becrisima.

—¿Becrisima? y ¿porqué no una pequeña "poda"...

—Una "poda" significaría "operar". No creo deban "operar" los rosales. Primero, darles muchas sustancias nutritivas, preparar el terreno, abonarlo, regarlo abundantemente. Esq si que les haria mucho bien A veces las "podas" dejan a los rosales con aires de "enfermizos" o los matan.

—Si, pero no vamos a darles inyecciones intrafibras en los tallos. Me pareceria algo extraordinario, pero ¿no es así Luis?

—Si, algo extraordinario, pero ¿qué quieres que te diga? a mi en particular prefiero la cura rápida. Cortar por lo sano.

—Si es por lo sano, dijo ri-

Se debe boicotear el mal cine haciéndole el vacío para atajar la actividad de los "mercaderes de la blasfemia, la inmoralidad y el sacrilegio".

## Crítica de PELICULAS

### TRAICION

Un jefe del Ejército inglés está secretamente aliado con los soviets de lo que es uno de sus más eficaces espías. Pero comete el error de enamorarse de una joven norteamericana, con la que se casa y es su mujer la que, aterrada descubre la doble personalidad de su marido y contribuye, en propia y legítima defensa a su castigo y muerte.

Película que por su trama y ambiente hubiera podido ser interesante y emotiva, va decayendo en su segunda mitad y no alcanza el grado de superación que su principio permite esperar. La interpretación perfecta.

Aún cuando la traición del militar a su patria y a su esposa y el consiguiente suicidio, son graves reparos morales el sentido político de esta clase de cintas los atenúa en parte y puede ser vista por personas mayores.

### MANDO SINIESTRO

En Kansas, poco antes de la Guerra de Sucesión, un joven aventurero es elegido comisario de Policía, en oposición con el maestro de escuela, in dividua de malos sentimientos y ambos se enamoran de la misma mujer. Al estallar la guerra el maestro, al frente de una banda de foragidos, se dedica al pillaje, utilizando los uniformes del Ejército del Sur que en ocasión robara. Dicha partida es al fin exterminada por el comisario.

Por las numerosas inconveniencias se declaró peligrosa para todos.

### Youghout Danone

Controlado bajo el microscopio

### LO QUE EL VIENTO SE LLEVO

Tiene esta película tan depuradas cualidades cinematográficas

cas, que nos atrevemos a reputarla como la mejor exhibida en los últimos tiempos. Producida hace once años, puede competir, superándolas, con las actuales. Y cuanto se diga de dirección e interpretación resultará mezquino ante la bella realidad.

Siguiendo la película fielmente el relato de la novela, resalta los ambientes más destacados de la misma.

En el aspecto moral, la película realista, mostrando la pasión humana sin rebozo de ninguna índole, manteniéndose en toda ella el carácter egoísta y frívolo de la protagonista; y aún cuando no se exaltan aquellas pasiones, se muestran sin subterfugio alguno. En contraste, el proceder espiritual y el negado de la contra figura de la protagonista, mana nota constante de bondad. Así ofrece bastantes reparos hasta para mayores.

### Youghout Danone

Desayuno para todos

### APARTADO DE CORREOS

1001

Película española en que se aborda el tema policiaco. Nada nuevo aporta después de haber sido tratado hasta la saciedad por el cine norteamericano; pero su argumento posee todos los elementos necesarios para mantener el interés y la intriga. Buenas, la dirección e interpretación en general.

Moralmente, no tiene reparos pues la actuación de los malhechores queda desvirtuada por el triunfo final de la Justicia. Sin embargo conviene insistir en que estas películas, por las nocivas enseñanzas que de la detallada actuación criminal, se desprenden, no debieran ser vistas por jóvenes de imaginación generalmente impresionable.

### LA CORONA NEGRA

Película de propósitos ambiciosos, no conseguidos, porque su argumento fuertemente dramático, ha sido desarrollado en forma tal que no capta el interés del público. Tiene algunos pasajes de indudable valor artístico pero en general la película no pasa de mediana.

En cuanto a moral adolece de crudeza en su argumento y de

destino. Después operaron en ella un cambio lento pero continuado en su estado general apareciendo en ella síntomas de gravedad tal que hicieronla, por parte de cuantos la rodeábamos, objeto de vigilancia. Fuerte, si que lo era, pero iba fallando el sistema nervioso y el corazón.

El médico, junto con mi amigo Luis, estuvo entre nosotros un par de días.

Subieron a la casona en plan de descanso y si bien ella lo encontró normal, dado que pusimos una gran dosis de doble cara, no por ello dejó de inquietarla la visita.

El médico aprovechaba cualquier motivo, por nimio que fuera, para indagar sobre las causas de la dolencia y hacer, luego su diagnóstico probable, pero tropezaba con esa fuerza

enorme de voluntad que en ella imperaba, que le hacia dudar sobre la realidad o veracidad de sus apreciaciones. A ello se contribuía la forma indirecta de observarla. No obstante pudo establecer un paralelo entre lo que constituía la fuente del mal con las manifestaciones del mismo, a través de la exquisitez, extremada aquellos días, en ordenarlo todo y estar al quite de los detalles.

—Bueno —me dijo un día, —mientras terminábamos de jugar unas partidas de ajedrez, en las que yo llevaba la peor parte pudiendo casi siempre — creo que te hallas muy lejos de la mesita. Tal vez ese doctor te impone con su ciencia, ya que a cada movimiento de peones sucedia una charla sobre asuntos profesionales.

Deben querer estar solos. Si

### La moral y el boxeo

Un célebre profesor de la Universidad de Chicago, el doctor Halstad, ha comprobado que cincuenta casos en los que los golpes no habían dejado huella alguna visible, se habían producido graves lesiones internas, con perturbación de los centros nerviosos.

Un boxeador de 20 años, Carmine Wingo, está paralizado de una pierna y uno de los mejores pugilistas franceses, Eugenio Criqui, quedó ciego. De manera general se calcula que el 60 por 100 de los boxeadores son gravemente afectados por los golpes y que el 5 por 100 pueden considerarse como perdidos. Un gran campeón ha declarado: Yo jamás permitiría a un hijo mio practicar un deporte que mata lentamente.

### El "Mambo" condenado

El nuevo Arzobispo de Veracruz, Excmo. Mons. Manuel Pio Lopez Estrada, ha condenado al "mambo" como baile atrevido e inmoral. Días antes había hecho idéntica prohibición el Obispo de Sinaloa, Excmo. Monseñor Lino Aguirre.

## CINE

### EN NUEVA YORK

Se exhibió, no hace muchos meses, en Nueva York una película titulada "El Milagro" en que se intentaba bafarse de nuestra sacrosanta religión.

La reacción fué la siguiente: La Legión de la Decencia la condenó como lo que era, una burla de la verdad cristiana; la Asociación de Veteranos Católicos de la guerra, haciéndose eco de las palabras del Cardenal Spellman, que había calificado tal película como la mayor afrenta para los cristianos, estableció relevos frente al local, portadores de carteles que decían: "Aquí se insulta a la fe y a la mujer" y "Aléjate". La película es un escarnio para tu madre y para tu esposa". Y la Junta de Gobierno del Estado de Nueva York acabó por prohibir la película.

Dios quiera que tal película no llegue a proyectarse en España, ni aun sometida a recortes pero si exigencias internacionales obligaran a ello, la actitud de los católicos neoyorquinos debería servir de ejemplar guía.

No son muchos, pero son preciosos.

Sigues adorando las flores.

—Si, por bellas y por sinceras.

### II

Muchas eran las emociones que ella había sufrido. Desde la pérdida de sus padres y hermana hasta ver desecho el hogar tranquilo de sus mayores y la precisión de afrontar graves consecuencias, al quedar sin patrimonio. Luego, desplazamientos. Su boda, que si fué algo maravilloso, constituyó el mayor alejamiento de los intereses particulares para darse de lleno a la familia recién creada. Hasta mis viajes largos para atender a mis estudios de investigaciones históricas, o al ajeteo producido por cambios de



Notas destacadas del momento actual

El algo choquete el que creamos ser únicos en poseer el don de la "única" opinión opinable. Es muy original y muy obtuso. Pero la realidad es que es así. Opinar, en pro o en contra de un asunto, es sencillamente poner en conocimiento de los demás de lo que pensamos acerca de aquel. No será extraño el que las tesis más absurdas se vean acompañadas de las gesticulaciones más solemnes. Como juramentos!

Si yo opino bueno será reconocer que no hago otro gesto que el de lanzar al aire uno de estos minúsculos aviones, recortados con los dedos, al estilo de los chiquillos. Y, no obstante es muy posible que esté acertadísimo.

Podría añadir un ejemplo. Heo ahí: Cierro sujeto me enseñó una carta, la lei después de ponerme mis gafas de vista cansada. ¿Qué opina Vd. me preguntó el inquiriente. ¿Yo? ¿He de opiar? Si. Pues mire yo le aconsejo que haga tal y cual cosa; que ponga especial cuidado en que le aclaren los conceptos y no se deje meter los dedos en los resultandos del negocio que se pretende. Bien; muy bien, pero. ¿Cómo me las arreglo? Así; tome esta nota y haga lo que le indico. Me parece estupendo, me dijo el poseedor de la carta, pero yo veré a X y le consultaré. Me parec lógico su propósito. No obstante me ha hecho perder un tiempo precioso.

No lo crea. Al contrario se ha portado como un verdadero amigo. Mañana le diré el resultado de mi entrevista con X.

Perfectamente. Y así al día siguiente — sin tomar aperitivo — me hizo el contradictivo el amigazo. Abrió de nuevo su carta y la contestación. En ella quedaba escrita mi opinión — o mi consejo — expresado el día anterior.

Mucho me extraña eso. le dije. ¿Es que aquel señor don X. opina igual?

Exactamente. No me lo explico. Rara vez coinciden dos personas, sobre un mismo tema.

Pues, lo encontró perfecto. Más me extraña.

Y es que por bien que uno quiera ver las cosas y decir las — o verlas tan solamente — existe siempre la opinión contraria.

Veán Vds. los dos monumentos levantados en Palma al exilio Santiago Rosiñol — o Rusinyol —. Mi modesta opinión es la de que sobra uno de ellos. ¿Cual de los dos? Vayan ustedes

En primer plano está la reunión que en Washington han tenido los Ministros de Asuntos Exteriores de las grandes potencias occidentales: Estados Unidos, Francia e Inglaterra.

Previamente se entrevistaron con Dean Acheson cada uno de los otros dos: Morrison, británico, para discutir a fondo los problemas del Oriente Medio y la situación económica de Europa. Luego con Schuman, ministro francés, para estudiar los problemas que más afectan a Francia.

El día 10, empezaron la conferencia los tres y allanadas todas las discrepancias y dificultades, llegaron a un acuerdo para la negociación de un tratado de paz con Alemania occidental que ponga fin a la ocupación alemana, en la defensa de Occidente. Este acuerdo fué tomado al quinto día de reunirse y seis días después de haberse firmado en San Francisco el Tratado de paz con el Japón.

En la nota oficial se dice que han revisado la relación de sus países con la República federal alemana y han acordado dar instrucciones a los altos comisarios aliados para la negociación de acuerdos, mutuamente aceptables, con el Gobierno federal, cuyo efecto será el transformar esta relación completamente.

En estas instrucciones piden el ingreso de la República fe-

deral alemana sobre la base de igualdad dentro de la comunidad europea, incluida en el desarrollo de la comunidad atlántica. Esto — dicen — no estaría de acuerdo con la retención en el futuro del estatuto de ocupación y la autorización de intervención en los asuntos de la República federal. Los acuerdos a que se llegue ahora con el Gobierno de Bonn deben sentar la base para la relación con sus países.

Se hace notar que no es posible dar en este momento a Alemania un tratado oficial de paz, debido a la separación de la Alemania Oriental ocupada por la Unión Soviética. Naturalmente se hacen ciertas reservas y derechos especiales en relación con el estacionamiento de fuerzas armadas en Alemania y la protección de seguridad de sus fuerzas, como también en las cuestiones que afectan a Berlín y Alemania como un todo.

Con estas buenas disposiciones, pronto Alemania Occidental alcanzará la libertad a que aspira.

\*\*\*

Es digno de mencionar como nota destacada de actualidad el triunfo del partido derechista en las últimas elecciones griegas.

El partido de unión de derechas existe con el nombre de «Agrupación griega, cuya

jetatura ostenta el mariscal Alexander Papagos, el cuabes actualmente el de más prestigio en la nación. Es partido joven, que aspira a llevar al país por el camino progresista, pero en línea recta y por procedimientos muy distintos del que ostenta este epíteto y que va dirigido por Plastiras. Dicha Agrupación ha tenido la suerte de encontrar un jefe del rango y prestigio de Papagos, mariscal jefe del Estado Mayor del Ejército que ha dejado este cargo para poder entrar en la lucha política.

Las elecciones han sido muy reñidas y así como de momento notóse un claro movimiento de fuerzas favorables al nuevo partido que se disputaba los votos con los otros dos: la Unión Progresiva Nacional capitaneada por Plastinas y el liberal que dirige Venizelos, en cambio se notaba un frío glacial en torno a las izquierdas: los socialdemócratas de Papandreu, los populistas de Traldaris y los socialistas dirigidos por Svolos. Sin embargo las pérdidas de estos tres partidos cuyo fracaso ha sido rotundo, se han convertido en aumento para el partido procomunista E.L.A.

El resultado definitivo no se conocerá hasta recibirse los escrutinios del Ejército, en el que hay 200.000 soldados con voto. Pero no es fácil que se

altere mucho el resultado del elemento civil que da un gran triunfo al partido del primer héroe nacional Mariscal Papagos y es como sigue: Agrupación griega, de Papagos 533.159 votos. Unión progresiva Plastivas, 364.371. Partido liberal Venizelos 301.417. Partido procomunista E.L.A., 173.095. Partido populista Traldavis 101.832 Socialdemócratos, Papandreu 31.871. Agrararios 22.599 y Partido socialista, Svolos 4.278 votos.

Tal como se expresó en la prensa mundial con titulares de gran tamaño, parece que Persia en su ultimatum a la Gran Bretaña la excluía por completo de toda ventaja y cerraba la puerta a toda conciliación; más, no es así. El Sha aprobó el ultimatum de Musadug, después de suavizar el tono y modificar alguna cláusula que permitió a Harriman, al cual se entregó, concebir y expresar la esperanza de que, al final podría haber todavía conciliación.

Efectivamente el ultimatum tomó el carácter de nueva fórmula en cuanto dice que el Irán está dispuesto a vender cualquier cantidad de petróleo a Inglaterra aun cuando ésta sea superior a las necesidades para su consumo, pero al precio internacional, sin ningún descuento.

Harriman sigue sus gestiones de arreglo antes que se llegue al rompimiento definitivo, que llegaría, si expirando el plazo Persia expulsara a los funcionarios británicos.

El plazo es corto y pronto se puede llegar al final de la contienda.

SUMINISTROS FRAU
Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA
Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista
Sus gafas a firma de toda solvencia.
La casa Hijo de D. Tort y Matamala
Calle General Goded, 14 - Teléfono 2170 - PALMA DE MALLORCA
Le servirá con toda escrupulosidad
Bernardino Seguí Garriga
Contratista de obras. Estructuras. Cemento armado presupuestos Canteras, piedras Calizas, Machacas, Grayillas
Matias Montero, 20 Teléfono 2466

Productora Tocinera, S. A.
ELABORACION DE PRODUCTOS del CERDO
IMPORTACION Y EXPORTACION
FABRICA en: Barcelona - Baleary, Zona Vici - Manacor, Baleares
Gran Frigorífico - Fábrica de Embutidos - Especialidad en Manteca para hojaldré - Butifarra Balear - Fuel Imperial y Sobrasada
Industrias Cárnicas TEJEDOR, S. A.
Vía Ernesto Mestre, 71 - Tel. 6 y 62
FELANIX - MALLORCA

riéndose ella, será cuestión de ir pensando en prepararse para... ser operada...

Ante la salida inesperada comprendimos que todo nuestro juego se había caído como castillo de naipes. Nos miramos muy sorprendidos y suerte que el doctor tomó la palabra.

—Me ha hecho un gran favor, señora. Así hemos adelantado mucho más. quiero decir que mañana les espero en mi despacho. No sé si más adelante habremos de "operar", pero puedo adelantarle que su naturaleza tan fuerte se sostiene actualmente sobre una base falsa: voluntad. Claro que peor sería no tener voluntad de curarse, pero no es esa la clase de voluntad que usted posee, es otra menos razonable: la de

no aparecer que está enferma que no es lo mismo.

—Es que les hago mucha falta a los míos.

—Cierro; tiene razón. Pero mucha más falta les haría si llegara el momento en que pudiera faltarle de verdad — por no cuidarse a tiempo — y emprendiera el viaje sin regreso.

—Entonces, tercié, demos por terminada la labor de hoy. Ya que descubrió los planes, bueno serán que los dejemos madurar. Y a propósito. ¿Has sabido algo Luis del tío Gorito?

—¡Quita, hombre! Se está poniendo insoportable. El otro día quiso comprarse un coche, probó unos cuantos y al fin dijo o debió decir para sus adentros: ¡Lo que can rabiar mis compañeros! Hasta se hizo fotografiar con un

pie en el estribo de un Haiga magnífico, en pleno paseo. ¡Ponia una cara de pauto! Pero es así: lo primero figurar, entrometiéndose en todo y asomando las narices y su barrigota donde puedan verle mejor y darse aire de importancia.

—¡Qué malo eres!

—Déjate de cuentos. Yo sé muchas cosas referentes a Gorito que tu no conoces. El día que la cosa estalle será como para morir de risa. Va a quedar hecho un acordeón o como gaita deshinchada.

—Siguen queriéndole poco.

—¿Querle poco? Eso sería lo peor que me ocurriera. Todo se habría terminado entre nosotros dos haría mucho tiempo sino fuera porque sobre eso de querer existe algo superior: Perdonar. Si. Perdonar es más caballero-

so, más digno; es cristiano. Claro que el no tiene de esas cosas. Es una especie de nonnato en materia religiosa. ¿Doctrina? Si a los Mandamientos divinos pudieran cercenarle dos, creo que se la arperderia de memoria, aunque tuvieran que aplicarle "anéurina". Porque a él le estorbaban eso de amar a otro más que a si mismo o como a si mismo.

—Continúas queriéndole mal.

—Al contrario, deseo su enmienda.

—Entonces, según tú, Luis, lo crees capaz de enmendarse.

—No eso es lo triste y doloroso.

—¿Por qué no le ayudas?

—Imposible.

—¿Es esa tú virtud?

—No; es mi pena. Pero para ayudarle es preciso que me respetuya lo que es mio.

—No te pongas serio.

—No fastidies. Luis, dijo ella. Todo tiene arreglo. Paciencia; tiempo, sufrir, padecer por dentro, convertirse en monja de la Caridad eso es lo que debe hacerse.

—¿Caridad, cuando el Gorito se refocila en el mal, en producirlo? ¿Sería necesario la paciencia de un santo...

—O la imbecilidad de un asilado, dijo yo.

—Pero debe uno sacrificarse.

Dios lo premiará.

—Es sólo en Dios...

—¡Basta! señores. ¡basta! ¿es

qué el tío Gorito ha de arruinar nuestra felicidad de hoy? ¡Ale! salgamos fuera y respiremos hondo y fuerte... si alguien ha de sufrir — dejad que seamos nosotros, para eo estamos en el mundo.